

Fachschaftsausschuss am 10.12.2018

Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr	Sitzungsende: 19:06 Uhr
Ausschussleitung Ferdinand Elhardt	Protokollant: Maximilian Hasenau
Beschlussfähigkeit: ja	29 Basisstimmen

0. Formalia.....	2
1. Berichte aus den Referaten.....	2
2. Berichte aus den Prüfungsausschüssen:	3
3. FR.....	3
4. Vorbesprechung FSR 13.12.2018.....	4
5. Wahlen.....	5
6. Diskussion: Rücktritt Skriptenreferent Sebastian Sapper.....	5
7. Sonstiges	6

0. Formalia

- Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt
- Folgende Protokolle wurden verabschiedet
 - 22.10. 2018
 - 29.10. 2018
 - 12.11. 2018
 - 26.11. 2018

1. Berichte aus den Referaten

1.1 Auslandsreferat

- - International Buffet/Weihnachtsfeier diesen Freitag

1.2 Erstsemesterreferat

- Lehrstühle für Studieninfotag angeschrieben
- Gespräche zur NoPanic1 abgeschlossen - Vortrag nächsten Montag
- Gespräche zur NoPanic3 laufen noch

1.3 Fachschaftszeitungsreferat

- neue Ausgabe kommt diese Woche raus

1.4 Referat für Hochschulpolitik

- Mails für Videoaufzeichnungen im MW 2050 sind raus
- BPA und MPA fanden statt
- Yves hat sich mit Dr. Klimke getroffen
- Berufungskommissionen wurden auf den Weg gebracht
- nächste Woche Dienstag 16:30 wird das entsprechende Treffen des AKs stattfinden

1.5 Referat für Information und PR

- Informationen für Fahrgemeinschaften: (www.ridebee.de)

1.6 Skriptenreferat

1.6.1 Druckerei

- Einarbeitung neuer Mitarbeiter
- Finisher der Farbmaschine ist defekt, zurzeit nicht verwendbar

1.6.2 Skriptenverkauf

- Tagesgeschäft
- Extended-Verkauf für Prüfungssammlungen wurde sehr gut angenommen
- ab sofort WSÜ SÜ-Teil im Verkauf
- **Nachfolge gesucht!!!** Ab Mitte Januar als Ersatz für Marcel Moll

1.7 Veranstaltungsreferat

- Seminar gut verlaufen
- Tanzabend im November gut angenommen, Mittwoch ist der Nächste
- ehg/khg Weihnachtsfeier
- heute Schafkopfturnier mit 52 Anmeldungen
- morgen Feuerzangenbowle im tu film

1.8 Leitung

- AK Zukunft auf dem Seminar abgehalten, wird zurzeit nachbereitet
- FSMButzen am vergangenen Montag - vielen Dank an fleißigen Helfer!
- Persönliche Gegenstände, die beim Putzen gefunden wurden liegen in Bäckerkisten im Büro. Abholung noch bis zum 14.12.18 möglich, der Rest wird dann entsorgt!
- neuer Besteckkorb für Schublade wurde angeschafft
- Vorbereitung der Weihnachtsfeier-Präsentation
- Weihnachtskarten wurden designed und unterschrieben
- Anschaffung eines neuen Telefons für die Druckerei, die Inbetriebnahme verzögert sich noch etwas

2. Berichte aus den Prüfungsausschüssen:

- BPA:
 - Wenig studentisches Feedback
 - positiver Sitzungsverlauf
 - Diskussion zum Thema HM3-Prüfungsstellung
 - Tischvorlage für den BPA wird von nun an vorzeitig an uns versandt
 - Prof. Stahl denkt über eine online Prüfungseinsicht in ME nach
- MPA:
 - Wenig studentisches Feedback
 - Tischvorlage für den MPA wird von nun an vorzeitig an uns versandt
 - Rückmeldung zu 15 Master-LVs
 - 2 mögliche Gründe: 1. Studierende sind generell zufrieden; 2. schlechte Rückmeldungslage
 -
 - Anmeldung zur Einsicht wird immer noch sehr unterschiedlich gehandhabt (auf Papier im Lehrstuhl, TUM online, Moodle, etc.)
 - Problem: keine Möglichkeit zur Überprüfung, ob überall Musterlösungen zu Verfügung stehen
 - Verfügbarkeit von Musterlösungen soll ab jetzt mit mehr Nachdruck durchgesetzt werden, rechtliche Maßnahmen leider nicht möglich

3. FR

- Entsendungen zu Berufungskommissionen:
 - Nachbesetzung Lehrstuhl für Thermodynamik

- Jerry Lambert
 - Antonia Seibold (Entsendung in Abwesenheit)
 - Beide einstimmig entsendet.
- Nachbesetzung LS Verbrennungskraftmaschinen
 - Sascha Rommel
 - Maximilian Bayerlein (Entsendung in Abwesenheit)
 - Beide einstimmig entsendet.

4. Vorbesprechung FSR 13.12.2018

- FSR findet in Weihenstephan statt
- Entlastung der TUNIX-Hauptorganisatoren
 - Matyas, Jan und Markus wollen sich als Hauptorganisatoren des TUNIX 2018 entlasten lassen
 - Es gab selbstverschuldete Rückschläge in der Vorbereitung des TUNIX
 - Es wurde ein finanzielles Minus eingefahren
 -
- Finanzbericht
 - Vorstellung der Finanzen des AStAs und Abrechnung der Festivals (TU-/GARNIX und maiTUM)
- Wahl des neuen IO-Referenten : Jakob Hildebrand studiert im Bachelor Wirtschaftsinformatik
 - Hauptziele/ Programm für seine Amtszeit:
 - Onlineprüfungen
 - TUM online 3.0
 - Vorlesungsaufzeichnungen
 - Möchte auf regen Austausch mit Studis setzen
 - Online-Hochschulwahlen
- Antrag zur Akkreditierung einer studentischen Gruppe zur Förderung der indischen Kultur an der TUM
- Vorstellung eines Fragebogen zur Vergabe von Rollcontainern und Raumbuchungsrechten im StudiTUM vorgestellt durch Phillipp (bei Fragen direkt an ihn wenden)
- How-To FSR (Was ist eine Weisung, GO-Antrag, ...)
- Zusammenlegung der Webseiten durch das ZIT (alle von der TUM gehosteten Fachschaftswebseiten sollen unter einer Hauptdomain zusammengefasst werden)
 - Hierfür soll ein Domainname gefunden werden Evaluation des Vergabeverfahrens zu Raitenhaslach
- Nachhaltigkeit am Campus - Umfrage zur Klimathematik

5. Wahlen

5.1 Wahl von Maximilian Hasenau in die Projektleitung des AKs zur Neugründung der Fakultät für Luft-, Raumfahrt und Geodäsie (LRG)

- Jerry wünscht sich eine kritische Distanz zu dem Thema, da Max sich auch im Rahmen seines Studiums viel mit Luftfahrt beschäftigt
- Feli wünscht sich eine weiterhin detaillierte Dokumentation im Wiki
- Ferdi weist darauf hin, dass wichtige Themen bitte im Ausschuss diskutiert werden

6. Diskussion: Rücktritt Skriptenreferent Sebastian Sapper

Fragen an Sebastian Sapper:

- Sascha: spricht den für ihn unerwarteten Rücktritt an. Warum ist Sebastian zurückgetreten?
 - Sebastian: Rücktritt ist nicht spontan geschehen, sondern beruht auf reiflichen Überlegungen. Einflussnehmende Faktoren haben sich über die Zeit aufgebaut:
 - Motivation: Die Vorhaben, die angefangen wurden, waren im Rahmen der bisherigen Zusammenarbeit der Skriptenreferatsleitung vor und im Semester nicht umsetzbar, wodurch seine Motivation rapide gefallen ist
 - persönliche Angelegenheiten
 - Zeitlicher Aufwand: Sehr großer Aufwand ist ohne Begeisterung und Motivation nicht rechtfertigbar
 - Sascha: Hätte sich eine genauere Erklärung zum Rücktritt aufgrund der großen Verantwortung des Amtes gegenüber der Fachschaft beim Rücktritt gewünscht
Sebastian: schriftliche "Kündigung" ist nicht erstrebenswert, sondern persönlicher Austausch. Dieser FSA war hierzu die erste Gelegenheit, wobei auch persönliches Antreffen und Fragen möglich gewesen wären.
 - Die Aufgaben sind an Kathi und Jan verteilt
 - Sebastian zum Zeitpunkt des Rücktritts: Er wollte aus gegebenen Gründen nicht zur esp-Zeit zurücktreten
- Auf Jerrys Frage nach dem Hauptrücktrittsgrund, lautet die Antwort: Die Motivation
- Feli fragt, ob durch den Rücktritt ähnliche Motivationsrückgänge bei verbleibenden Personen in der Skriptenreferatsleitung hervorgerufen werden können :
 - Sebastian: der Beschluss wurde mit Bedauern aufgefasst, die verbleibenden Aufgaben wurden verteilt, wobei eine der großen

- Aufgaben (Im themenbereich der Arbeitssicherheit) in Gemeinschaftsarbeit bereits vor Rücktritt abgearbeitet wurde
- Kathi und Jan haben sich das Semester anders vorgestellt und die Arbeitsbelastung ist merkbar gestiegen. Die anvisierte Nachfolge wird bereits mit eingebunden und unterstützt die beiden
 - Motivationsmangel und Frust bei Kathi und Jan werden jedoch vielmehr durch fehlende Helferbereitschaft seitens der Fachschaft hervorgerufen. Gemeint ist das Rollen der Transparente, bei dem nur wenige Kernmitglieder der Druckerei sowie Jerry und Luka teilgenommen haben.
- Sascha plädiert - losgelöst und ohne personellen Zusammenhang zu Kathi und Sebastian - für zwei Punkte, sodass Rücktritte in Zukunft vermieden werden können:
 - Der aktuelle Skriptenreferent sollte bei der Akquise eines Nachfolgers die Wichtigkeit des Amtes und die daraus entstehende Wichtigkeit für Motivation und Bereitschaft für Zeitinvest hervorheben.
 - Der gefragte Nachfolger sollte sich daher vor Amtsantritt deutlich im Klaren sein, was auf ihn zukommt.

7. Sonstiges

- Skriptenverkauf sucht noch eine(n) Stellvertreter(in) ab Januar - bei Interesse bitte melden
- Wir brauchen noch Leute fürs FZB-Anstellen! (speziell von 08:00 Uhr bis 10:00 Uhr und 10:00 Uhr bis 12:00 Uhr)
- Diskussion zum Thema Fachschafts Instagram Account
 - Jerry informiert den Ausschuss über dieses Thema
 - Generell gutes Feedback
 - Es besteht der Wunsch, einen Account einzurichten

Ausschussleitung

Protokollant